

# Non à l'augmentation du taux de TVA

Non à l'extension des heures d'ouverture des magasins, non à l'augmentation du taux de TVA de 15 %, non à l'utilisation nocturne de l'aéroport du Findel et ouverture du terrain de WSA aux entreprises de logistique, telles ont été les principales prises de position du Premier ministre Jean Claude Juncker, lors de l'assemblée générale de la Confédération luxembourgeoise du commerce (clc).

■ La salle de conférence de la Chambre de commerce était copieusement garnie, mercredi soir, pour accueillir le Premier ministre comme invité d'honneur de l'assemblée générale de la clc. Erny Lamborelle, Fernand Ernster, Jos Sales, Gary Kneip, respectivement président et vice-présidents de la clc, ont assailli Jean Claude Juncker de questions sur les principaux points concernant les trois grands secteurs de la clc, à savoir le commerce, le transport et la logistique, les services et les TIC.

Thierry Nothum, directeur de la clc, a rappelé que l'ensemble des fédérations professionnelles patronales qui constituent la clc, représentent 20% du PIB et 10.000 entreprises qui emploient globalement 50.000 personnes. Le Premier ministre, avec sa verve habituelle, a abordé les



Erny Lamborelle, président de la clc, interroge le Premier ministre Jean Claude Juncker

(Photo: G. Karas)

cette assemblée et s'arrêtant sur quelques points précis.

«Alors que le Luxembourg dispose du taux de TVA le plus avantageux en Europe avec 15 % et un taux de TVA réduit de 3 % pour les produits alimentaires, il est anachronique que les prix à la consommation soient plus élevés qu'ailleurs», a souligné le Premier ministre, qui a confirmé le passage à 15 % du taux de TVA pour les services et professions

L'inflation, qui est plus ressentie que réelle, doit être jugulée et contenue dans des proportions acceptables par rapport à la croissance de l'économie. Concernant le commerce, et notamment le commerce de détail, le Premier ministre engage les professionnels à faire des efforts pour attirer les consommateurs de la Grande Région, en mettant l'accent sur la qualité de l'accueil non seulement dans la capitale,

et en utilisant les synergies possibles avec les nombreuses offres touristiques et culturelles luxembourgeoises.

## Promouvoir la logistique

Jean Claude Juncker s'est déclaré contre l'extension des heures d'ouverture des commerces souhaitant ainsi préserver la vie de famille des employés. Le Premier ministre a annoncé l'engagement de négociations avec d'autres pays en vue du développement de l'activité aéroportuaire, sans toutefois autoriser les vols nocturnes.

Il a souhaité mettre le terrain laissé vacant par WSA à la disposition d'entreprises œuvrant dans le secteur de la logistique, en raison de la proximité avec les principales voies de communication.

Répondant à une question d'Erny Lamborelle sur la réunion tripartite, Jean-Claude Juncker, après avoir reconnu qu'il trouvait cet exercice lent, fastidieux et quelquefois pénible, a constaté que tel était le prix à payer pour garantir la paix sociale au Luxembourg. Le Premier ministre a conclu, en mettant en garde contre le cercle vicieux sans solution à long terme: «L'entrée dans la vie professionnelle est plus tardive, la durée de la carrière diminue, l'espérance de vie augmente et les citoyens demandent à l'état d'assurer des pensions toujours plus avantageuses».